

# vient de paraître



Essai sur l'œconomie

février 2009

608 pages

ISBN : 978-2-84377-146-0

25 €

Service de presse : contact au dos

[www.eclm.fr](http://www.eclm.fr)

ÉDITIONS Charles Léopold Mayer

## Essai sur l'œconomie

Comment, dans le contexte de la mondialisation, l'humanité peut-elle concilier les nécessités économiques avec les impératifs de l'écologie et avec le fait incontournable que les ressources naturelles sont limitées ?

C'est la question que pose Pierre Calame dans cet ouvrage.

Le système actuel de production et d'échanges de biens et de services n'atteint pas - et c'est très visible en ces temps de crise - les objectifs que l'on doit assigner aux lois qui régissent les sociétés.

Il creuse un fossé profond entre des gagnants, minoritaires, et la masse des perdants qui vivent dans le dénuement. L'auteur s'intéresse à l'énoncé des règles et à la conception des facteurs qui fondent la production, l'échange et la consommation. Constatant l'impasse du paradigme économique actuel, il démontre que l'économie doit revenir à son sens étymologique « Oïkos », le foyer, la maison commune, et « Nomos », la loi. Revenir à l'œconomie, c'est avoir une vision économique plus large, qui recouvre à la fois l'art de l'organisation des échanges matériels et immatériels des êtres humains entre eux, des sociétés entre elles et de l'humanité avec la biosphère.

Pierre Calame explore ces questions dans un esprit de réflexion ouverte, il démontre qu'il est possible aujourd'hui d'assurer à la société la maîtrise collective et démocratique de son propre destin.

**Pierre Calame**, polytechnicien, ingénieur des Ponts et Chaussées, a travaillé vingt ans au ministère français de l'équipement où il a occupé diverses responsabilités de gestion territoriale et d'administration centrale. Après un bref passage dans l'industrie, il dirige depuis près de vingt ans la Fondation Charles Léopold Mayer pour le progrès de l'homme. Avec la collaboration d'**Aurore Lalucq**.

Cet ouvrage est coédité avec les Éditions Ganndal (Guinée-Conakry), les Éditions d'En-Bas (Suisse) et les Éditions Couleur Livres (Belgique). Cette coédition a reçu le soutien de l'Alliance des éditeurs indépendants et bénéficie du label « le livre équitable ».